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FOREWORD 

This amendment specifies changes made to the International Electrotechnical Vocabulary 
(www.electropedia.org) which have not been published as a separate standard. 

The text of this amendment is based on the following change requests approved by IEC 
technical committee 1: Terminology. 

Change request  Approved  

C00052 2019-10-11 

C00053 2019-12-13 

C00054 2020-01-03 

 

Full information on the voting for the approval of the change requests constituting this 
amendment can be found on the IEV maintenance portal.  

_____________ 

 
AVANT-PROPOS 

Le présent amendement spécifie les modifications apportées au Vocabulaire Electrotechnique 
International (www.electropedia.org) qui n'ont pas été publiées dans des normes 
individuelles. 

Le texte de cet amendement est issu des demandes de modification suivantes approuvées 
par le comité d'études 1 de l’IEC: Terminologie. 

Demande de 
modification 

Approuvée 

C00052 2019-10-11 

C00053 2019-12-13 

C00054 2020-01-03 

 

Toute information sur le vote ayant abouti à l'approbation des demandes de modification 
constituant cet amendement est disponible sur le portail “IEV maintenance”. 

_____________ 
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Part 121 / Partie 121 

Replace IEV 121-11-01, IEV 121-11-03, IEV 121-11-05, IEV 121-11-10, IEV 121-11-14, 
IEV 121-11-61, IEV 121-11-62, IEV 121-11-63, IEV 121-12-12, IEV 121-12-13, IEV 121-12-28, 
IEV 121-12-29, IEV 121-12-30, IEV 121-12-31, IEV 121-13-04, IEV 121-13-05, IEV 121-13-06, 
IEV 121-13-07, IEV 121-13-08 and IEV 121-13-09 by the following: 

Remplacer IEV 121-11-01, IEV 121-11-03, IEV 121-11-05, IEV 121-11-10, IEV 121-11-14, 
IEV 121-11-61, IEV 121-11-62, IEV 121-11-63, IEV 121-12-12, IEV 121-12-13, IEV 121-12-28, 
IEV 121-12-29, IEV 121-12-30, IEV 121-12-31, IEV 121-13-04, IEV 121-13-05, IEV 121-13-06, 
IEV 121-13-07, IEV 121-13-08 et IEV 121-13-09 par ce qui suit: 

 

121-11-01 

Q 
q 
electric charge 
DEPRECATED: quantity of electricity 
See IEV 113-02-10 

 
charge électrique, f 
DÉCONSEILLÉ: quantité d’électricité, f 
Voir IEV 113-02-10 

 
 
121-11-03 

ε0 
electric constant 
permittivity of vacuum 
scalar constant linking the electric quantities and the mechanical quantities, obtained from the relation 

 
based on Coulomb's law in a vacuum, where F is the magnitude of the force between two particles 
with electric charges Q1 and Q2 respectively, placed at a distance r apart 

Note 1 to entry: In a vacuum, the product of the electric constant ε0 and the electric field strength E is equal to the electric flux 
density D: 

D = ε0E 

Note 2 to entry: The electric constant ε0 is related to the magnetic constant μ0 and to the speed of light in vacuum c0 by the 
relation ε0μ0c0

2 = 1. 

Note 3 to entry: The value of the electric constant ε0 is equal to 
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constante électrique, f 
permittivité du vide, f 
DÉCONSEILLÉ: pouvoir inducteur spécifique du vide, m 
constante scalaire reliant les grandeurs électriques et les grandeurs mécaniques, obtenue d'après la 
relation 

 
fondée sur la loi de Coulomb dans le vide, où F est la norme de la force s'exerçant entre deux 
particules de charges électriques Q1 et Q2 respectivement, placées à une distance r l'une de l'autre 

Note 1 à l'article: Dans le vide, le produit de la constante électrique ε0 par le champ électrique E est égal à l'induction électrique 
D: 

D = ε0E 

Note 2 à l'article: La constante électrique ε0 est liée à la constante magnétique μ0 et à la vitesse de la lumière dans le vide c0 
par la relation ε0μ0c0

2 = 1. 

Note 3 à l'article: La valeur de la constante électrique est égale à 

 
 
 
121-11-05 
electrically charged, adj 
See IEV 113-06-26 

 
électriquement chargé, adj 
chargé, adj 
Voir IEV 113-06-26 

 
 
121-11-10 
free charge carrier 
See IEV 113-06-27 

 
porteur de charge libre, m 
Voir IEV 113-06-27 

 
 
121-11-14 

μ0 
magnetic constant 
permeability of vacuum 
scalar constant linking the electromagnetic quantities and the mechanical quantities, obtained from the 
relation 
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where F/l is the magnitude of the lineic force between two straight parallel conductors of infinite length 
and negligible circular cross-section, placed at a distance d apart in vacuum and carrying electric 
currents I1 and I2 

Note 1 to entry: In a vacuum, the product of the magnetic constant and the magnetic field strength H is equal to the magnetic 
flux density B: 

B = μ0H 

Note 2 to entry: The magnetic constant is related to the electric constant ε0 and to the speed of light in vacuum c0 by the 
relation ε0μ0c0

2 = 1. 

Note 3 to entry: The value of the magnetic constant is equal to 1,256 637 062 12(19) × 10−6 N A−2. 

 
constante magnétique, f 
perméabilité du vide, f 
constante scalaire reliant les grandeurs électromagnétiques et les grandeurs mécaniques, obtenue 
d'après la relation 

 

où F/l est la norme de la force linéique s'exerçant entre deux conducteurs parallèles, rectilignes, de 
longueur infinie, de section circulaire négligeable, placés à une distance d l'un de l'autre dans le vide 
et parcourus par des courants électriques I1 et I2 

Note 1 à l'article: Dans le vide, le produit de la constante magnétique par le champ magnétique H est égal à l'induction 
magnétique B: 

B = μ0H 

Note 2 à l'article: La constante magnétique est liée à la constante électrique ε0 et à la vitesse de la lumière dans le vide c0 par 
la relation ε0μ0c0

2 = 1. 

Note 3 à l'article: La valeur de la constante magnétique est égale à 1,256 637 062 12(19) × 10−6 N A−2. 

 
 
121-11-61 
electromagnetic field 
field, determined by a set of four interrelated vector quantities, that characterizes, together with the 
electric current density and the volumic electric charge, the electric and magnetic conditions of a 
material medium or of a vacuum 

Note 1 to entry: The four interrelated vector quantities, which obey Maxwell’s equations, are by convention: 

• the electric field strength E, 

• the electric flux density D, 

• the magnetic field strength H, 

• the magnetic flux density B. 

Note 2 to entry: This definition of electromagnetic field is valid in so far as certain quantum aspects of electromagnetic 
phenomena can be neglected. 
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Note 3 to entry: An electromagnetic field can include static components, i.e. an electrostatic field and a magnetostatic field, and 
time-varying components representing electromagnetic waves. 

 
champ électromagnétique, m 
champ, déterminé par un ensemble de quatre grandeurs vectorielles reliées entre elles, qui 
caractérise, avec la densité de courant électrique et la charge électrique volumique, les états 
électrique et magnétique d'un milieu matériel ou du vide 

Note 1 à l'article: Les quatre grandeurs vectorielles reliées entre elles, qui vérifient les équations de Maxwell, sont par 
convention: 

• le champ électrique E, 

• l'induction électrique D, 

• le champ magnétique H, 

• l'induction magnétique D. 

Note 2 à l'article: Cette définition du champ électromagnétique est valable dans la mesure où certains des aspects quantiques 
des phénomènes électromagnétiques peuvent être négligés. 

Note 3 à l'article: Le champ électromagnétique peut comprendre des composantes statiques, qui sont le champ électrostatique 
et le champ magnétostatique, et des composantes variables dans le temps qui représentent des ondes électromagnétiques. 

 
 
121-11-62 
Maxwell's equations, pl 
four equations relating the four vector quantities that determine the electromagnetic field in a material 
medium or in a vacuum and the two quantities electric current density and volumic electric charge 

Note 1 to entry: Maxwell’s equations expressed in differential form are: 

 
where rot and div denote the rotation and the divergence respectively, E, D, H and B are the four vector quantities determining 
the electromagnetic field, J is the electric current density, ρ is the volumic electric charge and t is the time. 

Note 2 to entry: Maxwell’s equations completely define the electromagnetic field in a given medium only together with the 
relations characterizing the medium, often called constitutive relations; in the case of a linear medium, these relations are 
expressed in terms of the permittivity, the permeability, and the conductivity of the medium. 

 
équations de Maxwell, f pl 
quatre équations reliant les quatre grandeurs vectorielles qui déterminent le champ électromagnétique 
dans un milieu matériel ou dans le vide et les deux grandeurs densité de courant électrique et charge 
électrique volumique 

Note 1 à l'article: Les équations de Maxwell, sous leur forme différentielle, sont: 
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où rot et div désignent respectivement le rotationnel et la divergence, E, D, H et B sont les quatre grandeurs vectorielles 
déterminant le champ électromagnétique, J est la densité de courant électrique, ρ la charge électrique volumique et t le temps. 

Note 2 à l'article: Les équations de Maxwell ne déterminent entièrement le champ électromagnétique dans un milieu donné que 
si on leur adjoint les relations spécifiques du milieu, appelées souvent relations constitutives; dans le cas d'un milieu linéaire, 
ces relations font intervenir la permittivité, la perméabilité et la conductivité du milieu. 

 
 
121-11-63 
electromagnetic wave 
variation in the condition of a material medium or a vacuum, characterized by a time-varying 
electromagnetic field, and moving with a velocity defined at each point and in each direction by the 
properties of the medium 

Note 1 to entry: An electromagnetic wave is produced by variations in electric charges or in electric currents. 

 
onde électromagnétique, f 
variation de l’état d’un milieu matériel ou du vide, caractérisée par un champ électromagnétique 
variable dans le temps, et se déplaçant avec une vitesse qui est déterminée en chaque point et dans 
chaque direction par les propriétés du milieu 

Note 1 à l'article: Une onde électromagnétique est engendrée par des variations de charges électriques ou de courants 
électriques. 

 
 
121-12-12 

ε 
absolute permittivity 
permittivity 
DEPRECATED: absolute dielectric constant 
DEPRECATED: dielectric constant 
scalar quantity or tensor quantity, the product of which by the electric field strength E in a medium is 
equal to the electric flux density D: 

D = ε E 

Note 1 to entry: For an isotropic medium, the absolute permittivity is a scalar quantity; for an anisotropic medium, it is a tensor 
quantity. 

 
permittivité absolue, f 
permittivité, f 
DÉCONSEILLÉ: constante diélectrique, f 
grandeur scalaire ou grandeur tensorielle dont le produit par le champ électrique E dans un milieu est 
égal à l'induction électrique D: 

D = ε E 
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Note 1 à l'article: La permittivité absolue est une grandeur scalaire dans un milieu isotrope, une grandeur tensorielle dans un 
milieu anisotrope. 

 
 
121-12-13 

εr 

relative permittivity 
DEPRECATED: relative dielectric constant 
DEPRECATED: dielectric constant 
DEPRECATED: permittivity 
scalar quantity or tensor quantity equal to the absolute permittivity divided by the electric constant 

Note 1 to entry: For an isotropic medium, the relative permittivity is a scalar quantity; for an anisotropic medium, it is a tensor 
quantity. 

Note 2 to entry: In the case of constant fields and alternating fields of sufficiently low frequency, the relative permittivity of an 
isotropic or quasi-isotropic dielectric is equal to the ratio of the capacitance of a capacitor, in which the space between and 
around the electrodes is entirely and exclusively filled with the dielectric, to the capacitance of the same configuration of 
electrodes in a vacuum. However, this use is not recommended. 

Note 3 to entry: In practical engineering, it is usual to employ the term "permittivity" when referring to relative permittivity, but this 
use is deprecated since "permittivity" is a synonym for "absolute permittivity". 

 
permittivité relative, f 
facteur de permittivité, m 
DÉCONSEILLÉ: constante diélectrique relative, f 
DÉCONSEILLÉ: constante diélectrique, f 
DÉCONSEILLÉ: permittivité, f 
grandeur scalaire ou grandeur tensorielle égale au quotient de la permittivité absolue par la constante 
électrique 

Note 1 à l'article: La permittivité relative est une grandeur scalaire dans un milieu isotrope, une grandeur tensorielle dans un 
milieu anisotrope. 

Note 2 à l'article: Pour des champs continus ou des champs alternatifs de fréquence suffisamment basse, la permittivité relative 
d'un diélectrique isotrope ou quasi-isotrope est égale au rapport de la capacité d'un condensateur, dans lequel l'espace entre 
les électrodes et autour d'elles est entièrement et exclusivement rempli du diélectrique, à la capacité de la même disposition 
d'électrodes dans le vide. Cependant, cet usage n'est pas le recommandé. 

Note 3 à l'article: Dans les techniques de l'ingénieur, il est courant d'employer le terme "permittivité" lorsqu'on se réfère à la 
permittivité relative, mais cet emploi est déconseillé puisque "permittivité" est un synonyme pour "permittivité absolue". 

 
 
121-12-28 

μ 
absolute permeability 
permeability 
scalar quantity or tensor quantity, the product of which by the magnetic field strength H in a medium is 
equal to the magnetic flux density B: 

B = μ H 

Note 1 to entry: For an isotropic medium, the absolute permeability is a scalar quantity; for an anisotropic medium, it is a tensor 
quantity. 
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